



JOSÉ VALENTÍN ABECIA AYLLÓN. UN MAGNÍFICO RECTOR  
JOSÉ VALENTÍN ABECIA AYLLÓN. A MAGNIFICENT RECTOR



Gonzalo Valdez Cabezas  
Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales UMRPSXCH.  
gonzi.sucre2020@gmail.com

En un ambiente de migrantes vascos, aficionados a la “aristocratización” habitaban Chuquisaca en su ambiente social, sustituyendo a lo “español” en los estamentos institucionales como la Universidad. Y su rol en la nueva república. Entre ellos el llegado a Buenos Aires, Manuel Ramón de Abecia, abuelo de Valentín; que abrazaba la causa independentista llegando a Chuquisaca hacia 1810,

La niñez del Dr. Abecia fue desgraciada, a temprana edad un accidente en las piernas marco su personalidad ecuánime y generosa con la formación polifacética de los ambientes de clase media criolla con formación universitaria con compromiso social y político. Formo su trayectoria como otros ciudadanos, el caso de Agustín Iturricha, Samuel y Cesar Oropeza, Ricardo Mujia, Julio Lafaye, Jaime Mendoza, Manuel Cuellar, Nicolás Ortiz Antelo, en medio de una sociedad compuesta por estamentos burocráticos, con ambiciones de corte virreinal, palestra eclesiástica y forense y sus ambiciones de progreso y modernidad a la “europea”.

**Palabras Clave:** Rector, magnífico, política, liberal, progreso.

**Palabras Clave:** Rector, magnificent, politics, liberal, progress.